

Un chileno y la santidad

Por Marino Muñoz Lagos

El elemento vital del fuego contra vagabundaje en la existencia y al trabajo del sacerdote jesuita Alberto Hurtado Cruzatón (1901-1952). Monsignor Francisco Valdés, quien lo conoció de muy cerca a través de muchos años y más tarde dijo que "su fuego

era capaz de encender otros fuegos", tal su magnitud.

El Padre Hurtado fue un apóstol dentro de sus actividades eclesiales y se entregó por completo a la divulgación de su fe, actuando con colorido y sesgo voluntarista

- "Un fuego que enciende otros fuegos", páginas escogidas del Padre Alberto Hurtado. Impresores Salesianos, Santiago de Chile, 2005.

junto a la juventud de su iglesia. Esta razón de ser la testimonió en 1943, cuando llegó hasta nuestra ciudad para fundar la Acción Católica. Desde Punta Arenas viajó a Puerto Natales y Porvenir, iniciativas que ayudaron poderosamente en la organización de un Cuzco Lucarístico.

La preparación y publicación de este libro se debieron al doctor Samuel Parrañales y un grupo de colaboradores que han confiado en sus investigaciones con el apoyo concuro del Centro de Estudios y Documentación "Padre Hurtado", de la Pontificia Universidad Católica de Chile. Aquí han encontrado el mensaje superior de este noble pastor de los niños, los jóvenes y los ancianos a través de hogares y aulas que guardan su vigencia y maestría.

Alberto Hurtado Cruzatón nació en Viña del Mar el 22 de enero de 1901 y fue sus padres Alberto Hurtado Llerena y Ana Cruzatón Tocornal, de familias aristocráticas familias de agricultores y viticultores de la zona. El niño se crió en el fundo Mina del Agua, ubicado en las cercanías de Casablanca, por poseer uno de los más hermosos valles, que eran entonces a tan fuertes vientos como Lami Cochran y María Graham.

Un par de años después estuvo su padre y junto a su madre se fue a vivir en Santiago. Estaba en el Colegio San Ignacio y en la Universidad Católica, donde se recibió de abogado. Junto a otros egresados formó un consorcio para defender a los más desposeídos, vocación que continuó y culminó en el sacerdocio, hasta fundar

en 1945 el Hogar de Cristo que atiende a los más pobres y la Arca, una entidad que forma trabajadores cristianos con el propósito de resguardar la dignidad del trabajo humano y social.

Después de su labor apostólica y plena, que se acerca a la santidad, el Padre Hurtado muere el 18 de agosto de 1952, a las cinco de la tarde.



El MAGALLANES, PTA. ADEMAS 2-OCT. 2005 P. 3

Un Chileno y la santidad. [artículo] Marino Muñoz Lagos

Libros y documentos

AUTORÍA

Muñoz Lagos, Marino, 1925-2017

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Un Chileno y la santidad. [artículo] Marino Muñoz Lagos. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile